
 

 Schachclub Noris-Tarrasch 1873 e.V. 

Protokoll der Vorstandssitzung vom 26.04.2018 

Teilnahme 

Anwesenheit Funktion Name Kürzel 

✓ 1. Vorsitzender Johannes Wulfmeyer JW 

✓ 2. Vorsitzender Gerd Pranschke (20:17 Uhr) GP 

 Ehrenvorsitzender Hermann Bischoff HB 

 Ehrenvorsitzender Harald Zippel HZ 

 1. Spielleiter Stefan Süß SÜ 

 2. Spielleiter Tolga Ulusoy TU 

✓ 3. Spielleiter Dirk Thoma DT 

 1. Jugendleiter Reiner Heimrath RH 

✓ 2. Jugendleiter Hermann Krauß HK 

✓ 3. Jugendleiter Carlos Corral CC 

 Schatzmeister Stefan Mättig MÄ 

✓ Schachwart Christian Renner CR 

 Revisorin Benedicte Schlicht BS 

 Revisor Jürgen Feilke JF 

✓ Internetbeauftragter Wolfgang Reiser WR 

 Schriftführer und Pressewart Stefan Meyer MY 

 Seniorenwart Dr. Horst Dähne HD 

 Bibliothekar Walter Fentze WF 

Beginn der Vorstandssitzung: 19.47 Uhr 

Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende begrüßt die anwesenden Vorstände und die mit der Einladung versandte Tagesordnung wird 

unverändert angenommen. Carlos Corral wird einstimmig zum Protokollführer gewählt. 

TOP 1 – Neuzugänge 

Die Aufnahme von Thomas Gietl, Elizabeta Odnoralova, Viktoria Schneider, Sanyukt Mishra und Alexander Panteleyev 

wird einstimmig beschlossen. 

Austritte (informatorisch): Ursula und Werner Dreiseitel, Paul Klehn 

TOP 2 – Aktuelles 

• JW informiert über den Verfahrensstand der Beschwerde in der Oberliga (2. Mannschaft im vorletzten 

Mannschaftskampf). Die Gegner kamen wegen Schneefall zu spät, der Schiedsrichter hat gegen den Willen 

der 2. Mannschaft den Spielbeginn verlegt. Es ist nirgends offiziell  dokumentiert (BSB-Homepage), dass ein 

Protest läuft. Dieser hat vermutlich keine Aussicht auf Erfolg, der Bundesrechtsberater hat bereits empfohlen, 

den Einspruch abzulehnen. Der Einspruch soll trotzdem aufrecht erhalten bleiben, um für künftige Fälle 



Klarheit zu bekommen, immerhin weicht die Entscheidung von der Handhabung der Vergangenheit ab. 

•  Stefan Meyer ist berufsbedingt für 2 Jahre in Schweden. Er lässt ausrichten, dass er nicht an seinen Ämtern 

klebt und er diese bei Bedarf zur Verfügung stellt. Der Vorstand wird dies in der nächsten Vorstandssitzung 

erörtern. 

• Vereins-ERP-Software: Der BLSV hat angeboten, NT in die Pilotphase aufzunehmen. Es geht um eine spätere 

komplette Abwicklung der Vereinsangelegenheiten im elektronischen Verfahren.  Es wird einstimmig 

beschlossen, an der Pilotphase teilzunehmen. 

• In diesem Jahr findet standardgemäß wieder die Prüfung der Gemeinnützigkeitstatt. JW kümmert sich darum. 

TOP 3 – Vereinsausflug 2018 

Es wird einstimmig beschlossen, dass der diesjährige Vereinsausflug in Verbindung mit dem Hans-Fest stattfinden soll. 

Ideen:  Wanderung über den Moritzberg denkbar. Johannes kann eine Tischtennisplatte anbieten, Hermann eine 

Dartscheibe. Geocashing (Schnitzeljagd), evtl. ein Ausflug zu einem Badesee.  

Es soll in jedem Fall ein Grillfest mit Getränken geben. Der Verein übernimmt die Kosten.  

Zeitraum: Juli oder September – den Termin klärt die Arbeitsgruppe, die aus WR, GP, HK, Hans Albrecht und CC 

besteht. 

 

TOP 4 – Jubiläum 2018  50 Jahre Fusion SC Noris-Tarrasch 1873 e.V. 

• Der Termin für das Fest ist im LONI für den 08.12.18 reserviert. 

• Es wird einstimmig beschlossen, dass ein offenes Schnellschachturnier mit einem anschließenden 

gemütlichen Beisammensein stattfindet; hierfür wird die Weihnachtsveranstaltung integriert. 

• HK erwähnt, dass es bei der 125 Jahresfeier von Noris 2 Schnellschachturniere mit einem Kreisliga-Team und 

einem Bezirksliga-Team gab.  

• Ein Simultanwettkampf mit GM Leonid Milov ist denkbar. 

• Es gibt ein Schachquiz mit Essen und Getränken. 

• WR sendet Monika ein Foto für die KUF-Ausgabe. In der Vorstandssitzung wurde zusammen ein Text für das 

Heft verfasst. HK wird diesen asap an das LONI mailen. 

TOP 5 – LONI 

• Wir nehmen auch heuer beim Sommerfest teil. Heuer gibt es kein Freiluftschach, da auf der Spielfläche die 

Imbissbuden des LONI stehen. Wir bieten Spielgelegenheiten und bekommen dafür 2 Tische mit Stühlen. 

TOP 6 – Spielbetrieb 2017/2018 

• Vereinsaktivität – In den letzten Wochen sind überraschend wenige Mitglieder beim Vereinsabend. Die 

Vorträge mit Peter Seeger („Körper und Geist“) finden zur Zeit nicht mehr regelmäßig statt. Johannes 

Wulfmeyer wird hier Rücksprache mit Peter Seeger halten. 

• Karl-Heinz Bauer hat sich mehrfach unangenehm gegenüber Mitgliedern verhalten (Anpöbeln, Durch-den-

Saal-rufen). In 4-Augen-Gesprächen wurde dies von JW und HK angesprochen. Er entschuldigte sich hierbei 



und versprach Besserung. Das Verhalten ist weiter zu beobachten.  

 

Ende der Vorstandssitzung:  22.47 Uhr 

 

_______________________________    ______________________________ 

Johannes Wulfmeyer (1. Vorsitzender)    Carlos Corral (Protokollführer) 


